

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.
MADRID: MES. 6 rs.
PROVINCIAS: TRIMESTRE. 24
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: D. 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales.

SEGUNDA EPOCA.
OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.
Publicados en ambas ediciones.

NUM. 734 POR LA NOCHE.—AÑO XIII.

MADRID MIERCOLES 3 DE OCTUBRE DE 1860.

TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

En la mañana del 29 se verificó en Barcelona la prueba del *Íctineo* del Sr. Monturiol á presencia de los excelentísimos señores presidente del Consejo de ministros, director de artillería, jefe de alabarderos, capitán general del distrito, general Cotner, comandante de marina, la excelentísima señora marquesa de Malpica y otros personajes de la corte. Hé aquí cómo da cuenta de ella *La Corona*: «A las nueve y media ha empezado el acto explicando el Sr. Monturiol á sus excelencias el objeto de su invento, las numerosas aplicaciones que puede tener y manifestando que puede darse á su buque cualesquiera proporciones. Con él se puede caminar por la superficie del agua, entre dos aguas, bajar al fondo del mar, recorrer distancias considerables; en fin, puede aplicarse á la marina de guerra, á la operacion de buzos y otros objetos no menos interesantes.

Las pruebas hechas hoy han sido lo mas satisfactorias posibles. Colocados cinco hombres en el *Íctineo* se ha sumergido completamente, volviendo despues de un rato á la superficie. Se ha vuelto á sumergir y ha recorrido por debajo del agua, señalando de antemano el punto á donde se dirigia, un gran trecho, volviendo al punto de partida con gran velocidad. La presencia de los personajes que presidian esas pruebas, el interés que en su resultado tenían todos los circunstantes, los vivas de las tripulaciones de los buques de guerra contestados por la concurrencia, todo ha dado á ese acto una grande animacion. No dudamos que el gobierno, en vista de lo satisfactorio de los experimentos practicados hoy por el *Íctineo*, hará cuanto este en sus facultades para que el invento del señor Monturiol alcance la perfeccion mas completa.

Segun anuncia un despacho espedido en Marsella el 26 de setiembre, se esperaban en Malta tres navios ingleses de refuerzo.

Garibaldi tiene sangre alemana en sus venas. En el registro de casamientos de la parroquia de Rugeberg, en el condado de la Marche, se encuentra la partida de casamiento del doctor José Bautista Maria Garibaldi con Catalina Amalia Neuhoft, conjuntos el 16 de agosto de 1736. Cuando en esta época Teodoro Neuhoft subió al trono de Córcega, envió á su hombre de confianza el doctor Garibaldi, á su madre, que habitaba el palacio de Peddenoeh, cerca de Rugeberg. En este se casó con la hija de su soberano, que condujo á Ajaccio el mismo año. Cuando los genoveses reconquistaron la Córcega en 1631, Teodoro se refugió en Inglaterra, mientras que el doctor Garibaldi se estableció en Niza como médico, alcanzando una edad muy avanzada.

Dice el periódico de Lisboa, *A Opiniao*: «Em Hespanha, a construcção de conventos e geral por todo o reino.» Si á nuestro

estimado colega portugués le han llevado dinero por esta noticia debe pedir que se lo devuelvan.

Segun cuenta un periódico de Paris, la duquesa de Fitz-James fue quien aceptó la cruel mision de hacer saber á la marquesa de Pimodan que era ya viuda; encontrándola á las siete de la mañana ocupada en escribir.—«A quien escribis? la preguntó.—A mi marido; respondió la marquesa.—A! No escribais, replicó la de Fitz-James. El marqués se halla prisionero.» La señora de Pimodan se levantó, y mirando á la duquesa, la dijo:—«Me engañais: mi marido no está prisionero ha muerto. Nunca se hubiera dejado hacer prisionero.» Y en seguida marchó á la iglesia, á fin de orar por el alma tan querida de su esposo; ofreciendo á Dios los tormentos de su desgarrado corazón.

El marqués de Pimodan tenia 16,000 duros de renta; el conde de Tournon es uno de los mayores propietarios de Francia, y lo propio sucedia á casi todos los franceses muertos en la batalla de Castelfinardo.

Ayer á primera hora de la mañana hubo en Madrid dos fuegos, uno en la parroquia de San Marcos y otro en la de San Ildefonso. Ambos fueron de corta duracion.

El banquero Sr. Carrizuri ha contribuido con la suma de 10,000 rs. para la succion á favor del Papa.

Por muy respetable que sea á nuestros ojos el general Lamoriciere, ya comprenderá *La Regeneracion* que no deben llevarse las simpatias hasta el extremo de negar todo credito á las noticias telegráficas que den cuenta de los reveses ó contratiempos que puede experimentar. Otro tanto decimos de la idea que emite el periódico neocatólico, escitando al gobierno á que prohiba la publicacion de noticias como la del hallazgo de la cartera de Lamoriciere, porque tienden á deprimir al noble general. El gobierno no puede constituirse en tutor y curador de nadie.

La vanguardia de los piemonteses, que sigue avanzando hácia la capital de los Estados Pontificios, ha acampado en Tivoli, á seis kilómetros de Roma.

El día de los novillos y despues de terminada la funcion en el pueblo de Villaseca, provincia de Toledo, hubo una fuerte reyerta entre varios mozos del mismo pueblo, que dió por resultado la muerte de uno de ellos y salir heridos otros dos. Se instruyen las oportunas diligencias para ver quiénes de los que hay presos, dieron ocasion á semejante escándalo y fueron autores de tales desgracias.

El *Constitucional* de Paris, con referencía á cartas de Roma, dice que el Papa, adhiriéndose al consejo de los miembros mas ilustrados del sacro colegio, ha declarado que estaba resuelto á no alejarse de la capital del mundo católico.

En la madrugada del día 24 del mes pasado, volcó la silla-correo que salió el día antes de Madrid para Francia por la carretera de Soria. Afortunadamente estaba cerca la Guardia civil que acudió á tiempo de sacar de entre las ruedas al conductor con una herida en la cabeza y otra en la pierna derecha. Sin el pronto y eficaz auxilio de los guardias, habria que lamentar desgracias de mas consideracion, pues el carruaje cayó de una altura de mas de diez y seis varas á un barranco inundado con las aguas llovedizas. La correspondencia se llevó en caballerías á la administracion inmediata.

El *Diario de los Debates* publica la carta siguiente, que le ha sido dirigida por el general napolitano Bosco, en la que dice ser apócrifa la que copiamos en otro lugar de este número, y que se habia atribuido á dicho general:

«Detenido en Nápoles por una penosa enfermedad, me disponia á marchar á Gaeta á unirme con mi rey y señor tan pronto como hubiera podido; pero no se me ha permitido. He obtenido mi libertad y el permiso para salir de Nápoles el 13 de setiembre, pero á condicion, y bajo palabra de honor, de no servir durante tres meses en el ejército de S. M. Llegado ayer á Paris, he leído en vuestro periódico una carta firmada «Bosco», escrita en Capua el 14 de setiembre. Participo de los sentimientos que en ella se expresan, me vanaglorio de que se me atribuyan; pero debo decir que no he escrito la carta en cuestion.—Paris 27 de setiembre.—Bosco.»

Dicen de Viena el 29 que en Hungría se hacian numerosas prisiones políticas.

Dice *La Epoca* que la muerte de *El Horizonte* encierra una leccion elocuentísima para todas las oposiciones intransigentes y sistemáticas. Ha sucumbido por sustentar un imposible: el formar una coalicion en las circunstancias actuales.—El mismo diario dice en otro lugar lo siguiente: «Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre la trasmigracion del alma de *El Horizonte* al difunto y resucitado *Leon Español*. Si alguna prueba mas se necesitase de la condenacion general y unánime que ha merecido á todo el mundo la última faz revolucionaria y violenta de *El Horizonte*, nos la daría completa su condenacion propia, que no otra cosa significa su aparente muerte y los términos explicitos con que *El Leon* borra de su historia el breve y desatentado período del difunto colega. El país juzgará todo lo que tiene de noble y de estratégico el movimiento de desaparicion del difunto que trasmigra, para librarse, aunque en vano, de toda responsabilidad moral por su actitud reciente, y abrumado bajo el peso de la reprobacion hasta de sus mejores amigos.»

Como una prueba más de la armonia que reina entre los *unificadores* de Italia, el periódico titulado *El Lampo* publica la carta siguiente:—«Señor director: en el número

27 de vuestro periódico, leo mi órden del día á los voluntarios de Castelpucci, y en ella encuentro las palabras «Viva el Rey!» Yo no he pronunciado estas palabras, ni las pronunciaré jamás.—Nicoletta»

Los periódicos de Turin dicen que Garibaldi hace muy mal en darse aires de soberano independiente, pues no es mas que un general de Victor Manuel; y sin los recursos y medios de accion que Victor Manuel le ha suministrado, no hubiera dado pié con bola.

Se han presentado ya al ayuntamiento los planos de los *Campos Eliseos* para cuyo establecimiento ha adquirido el Sr. Casadesús estensos terrenos fuera de la puerta de Alcalá. Dichos planos, trazados por el arquitecto D. Lucas Palacios, son trabajo muy notable. Tan pronto como la municipalidad dé la licencia para emprender las obras, estas empezarán en gran escala y por de pronto este invierno tendrán ocupacion en ellas algunos centenares de braceros. Salones de bailes y de esgrima, jardines de verano ó invierno, teatro, tiro de pistola, montañas rusas, fonda, café, dioramas y otros espectáculos, cascadas para la navegacion de barquichuelos, grutas con automatatas; todo en fin, lo que en establecimientos de esta clase se conoce, amenizará los *Campos Eliseos* de Madrid.

Cartas de Nápoles del 25 dicen que la brigada bávara de Capua ha destruido al cuerpo anglo-húngaro garibaldino.

El corresponsal de la *Independencia belga* en Madrid, que desde muy antiguo se emplea en desfigurar los hechos la mayor parte de las veces por ignorancia, y las demas, él se sabrá por que, se ha dedicado ahora á recojer todas las vulgaridades y los chismes políticos de café para entretener con ellos á los lectores del periódico que se los paga. Esta no será tarea honrosa para el corresponsal de un periódico grave y verídico, pero ahorra el trabajo de averiguar la verdad, y váyase lo uno por lo otro.

El *Daily News* ataca violentamente la pretension atribuida á Rusia de querer mezclarse en los negocios á pretexto de salir á la defensa de los principios monárquicos. El órgano de lord John Russell recuerda que el emperador Nicolás se abrogó una mision análoga, y añade, que esta política fué ya vencida en Crimea. El periódico citado se resiste á creer que el emperador Alejandro piense seriamente en desafiarse á Francia, ayudando á Austria en Italia.

El retrato del mariscal de campo Bosco, hecho por un periódico de Turin, á vueltas de algunas insolencias contra aquel veterano militar, y no obstante el baño de ridiculo con que le empaña el diario piemontés, revela en sus rasgos las cualidades de honradez, entereza y lealtad que distinguen al general napolitano.

«Veje de setenta y cinco años, dice, testarudo y extravagante, no conoce mas ley que su consigna: oye tres misas todas las mañanas, pasa el día rezando el rosario con sus soldados, y las noches jugando á las damas con el mayor Guillomat. No es hombre que se rinde; inmóvil en su puesto, nada quiere saber de cuanto pasa en el resto del mundo. Le dicen que los garibaldinos han pasado el Estrecho, y que el ejército real de Monteleone ha sido derrotado, y responde filosóficamente:—«Esos no es cuenta mia.»—Dáñe despues la noticia de que Nápoles ha sido tomado, y reanuncia entonces su guarnicion en los glasis de la fortaleza, grita: ¡Viva el Rey! Este grito es repetido por sus soldados, que en todo piensan menos en desertarse porque son mas brutos todavia que su jefe, bandidos, no soldados.»

Un corresponsal de la *Independencia belga* en Paris dice á propósito del último manifiesto de D. Juan de Borbon: «Sábese por un folleto publicado en Londres que don Juan declina toda participacion en el último movimiento carlista. Mis noticias están en desacuerdo con las del autor del folleto. Creo saber que D. Juan se avistó en Bruselas en febrero último con el conde de Montemolin y fué de los que insistieron en que se apelase inmediatamente á las armas. Hasta se me asegura que en aquella entrevista prometió á su hermano contribuir con su bolsillo y su persona á la expedicion que se preparaba. Lo que no admite duda es que creyó deber disculparse para con su hermano porque escribió á Tortosa una carta que vieron algunas personas y en la cual decía que sentia vivamente no haber podido seguir á su hermano y que si se habia quedado atrás habia sido contra su voluntad. Estos detalles retrospectivos, cuya rigurosa exactitud garantizo, no carecen de interés ni de elocuencia en el momento en que D. Juan se declara pretendiente de la nueva escuela y humildísimo servidor de la voluntad nacional.»

Sobre las tres de la tarde del día 21, se prendió fuego, cerca del pueblo de Sancti-Spiritu, á la galera que hace viajes periódicos de Salamanca á Ciudad-Rodrigo, cuyo incendio empezó por un cajon de fósforos que iba en las bolsas del carruaje. A pesar de los esfuerzos hechos por el alcalde, vecindario y Guardia civil, solo se pudieron salvar de las llamas tres baules, quemándose todo lo demás, incluso la misma galera.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,755 fanegas de trigo de 47 á 54 rs. fanega; quedando por vender 624 fanegas; el trigo trochel se vendió de 56 á 60 rs. fanega. La cebada de 23 á 26 reales fanega. La algarroba á 29.

Anoche reproduce *El Pensamiento Español* el siguiente telegrama que ha aparecido por primera vez en los periódicos ingleses: «Roma 23 de setiembre.—El Papa ha preguntado cuáles eran las intenciones del

EL NOBLE

teréis, señorita, continuó con irónica cortesía, ofreceros la mano hasta vuestro coche.
—Si eso es una orden, contestó la doncella dando treguas á su dolor, me niego á obedecerla; si es una invitacion de caballero, confieso que desearia hablar á esas breves momentos con vuestro señor hermano.
—Si, sí, quedaos, murmuró Fabian enagenado. Necesito hablaros... antes de morir.
—No es ni puede ser una invitacion, señorita, replicó el baron con sardónica sonrisa pesando cada una de sus palabras: solamente pensaba en el buen parecer...
—Hay circunstancias mas imperiosas que el buen parecer, señor baron.
—Basta, señorita: debo preveniros no obstante, que no canteis para que os acompañe á palacio con el tuno ese que trajisteis de escolta: verdad es que no os costará trabajo hallar otro caballero mas gaante.
—En efecto, dijo Isabel echando de menos al estudiante, no sé qué se ha hecho ese jóven que tanto celo mostraba por servir á M. Fabian.

DE NORMANDIA.

—O! mostraba celo... pues no está lejos... camino de la Bastilla...
—De la Bastilla?
—Como no sea que el capitán Benand haya juzgado mas oportuno conducirlo al gran Chatelot, que está mas cerca y es mas propio de la alhaja que se ha de custodiar.
—Hermano, esa crueldad gratuita...
—Señor baron, qué teniais que temer de ese infeliz?
—Os dejo, contestó Alberto enojado: arullad cuanto gustéis, enamorados palomos; pero cuidado con echar en olvido las promesas y tener la lengua demasiado larga... Es consejo de amigo... Adios.
Dirigió una mirada significativa á la condesa y se alejó lentamente.
Apenas hubo desaparecido, cuando mademoiselle de Monglat dando por fin libre curso á sentimientos tanto tiempo comprimidos, se acercó veloz á Fabian y le dijo desesperada:
—No es verdad que no estais comprometido en esa horrible empresa? Desengañadme pronto. Oh! no, sois demasiado noble, demasiado leal, demasiado generoso para mancharos con tan atroz atentado.

EL NOBLE

—Que vos confirmaseis en persona la parte que tenéis en esta empresa...
—A! ya veis que no puedo desdecirme abiertamente... Y la otra?...
—Recibir de boca de la misma regente la órden de asesinar al primer príncipe de la sangre, y mucho me engaño ó no la veré cumplida.
—Y apoyado en esa imposibilidad, habeis contraido un compromiso solemne? esclamó la dama de honor desesperada: desdichado, retirad esa palabra sorprendida ó sois perdido!
—Pensais que la regente...
—La regente está tan exasperada por el ódio, tan estraviada por los malos consejos, tan agoviada por el convencimiento de su flaqueza y la fuerza de su enemigo, que no calculará nada: lo que seria imposible, monstruoso en tiempos ordinarios, parece natural en las circunstancias apuradas. No sabeis cuán cruel es un poder envilecido por las facciones. La reina ha recibido noticias seguras de que el príncipe quiere apoderarse de la persona del rey, que ha enviado emisarios á Flandes á tratar con los españoles; que trabaja para arrancarla la

DE NORMANDIA.

sagran su corazón y su cabeza al servicio de una mujer. La mas cuerda, la mas resuelta carece siempre de energía en el momento de la accion.
—Paso, señor baron, saltó la jóven con autoridad: aqui como en todas partes deber ser sagrados para vos los mandatos de la soberana... Desgraciadamente, continuó mudando de tono, veo que es demasiado tarde para que ejecutéis los que traia.
—¿Cuáles?
—La reina, en atencion á lo que le he instado sobre que M. Fabian podría sentir grande repugnancia para la sabia empresa, os mandaba no revelar nada y buscar otra persona que le sustituyese.
Fabian hizo un ademán de sorpresa.
—No es mas que eso? dijo el baron tranquilamente, pues, queríais, podéis tranquilizar á S. M. y tranquilizaros vos misma. Fabian no ha recibido mal la noticia y viendo algunos escrúpulos, aceptará la proposicion.
—Acepta? dijo Isabel estremeciéndose.
—El mismo puede decirlo.
—Oh! no le habeis contado la verdad; habeis estraviado su razon con alguna es-

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La Gaceta inserta hoy el siguiente despacho telegrafico:

Barcelona 2 de octubre, a las siete y veinte minutos de la tarde.—El presidente del Consejo de ministros al Excmo. señor ministro de la Gobernacion:

«S. M. la Reina y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.»

«Hoy ha inaugurado S. M. el curso académico en la universidad de esta capital, verificándose tan solemne acto con toda magnificencia.»

El Real decreto que insertamos al pie de estas líneas y que ha aparecido en la Gaceta de hoy, viene a disipar las dudas que se habian ofrecido sobre la época precisa en que serian convocadas las Cortes. El Gobierno, fiel a su programa de constitucionalidad y estricta legalidad, no ha querido retardar el día de la union del Parlamento, teniendo en cuenta las importantes tareas que deben ser objeto de sus deliberaciones, entre las que figura principalmente la discusión de los Presupuestos para 1861.—He aquí el texto del Real decreto, á que aludimos:

«En uso de la prerrogativa que me compete por el art. 26 de la Constitución de la monarquía, y conforme con el parecer de mi Consejo de Ministros,

«Vengo en mandar que se reúnan las Cortes el día 25 del mes actual para continuar las sesiones suspendidas por mi real decreto de 5 de julio último.

«Dado en Barcelona á dos de octubre de mil ochocientos sesenta.—Está rubricado de la real mano.—El Presidente del Consejo de Ministros, Leopoldo O'Donnell.»

El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa, con fecha 12 de setiembre último, que el estado sanitario habia mejorado notablemente y que no ocurría novedad.

El alcalde y el cura párroco de Rivadesella han dirigido al Faro Asturiano una comunicacion desmintiendo la noticia de haberse introducido en aquel pueblo por un buque inglés algunos ejemplares de biblias protestantes. Dichos señores se proponen perseguir ante los tribunales de justicia á los autores de la calumnia.

Uno de nuestros colegas publica un despacho, según el cual la escuadra piamontesa ha entrado en Nápoles, y Garibaldi le anunció el 29 en una orden del día diciendo «que los bravos soldados piamonteses entraban en el territorio de Nápoles.»

De Gibraltar escriben que el día 23 arribó un buque con 400 voluntarios ingleses que iban á incorporarse al ejército de Garibaldi. Su uniforme se compone de levita encarnada, con vueltas verdes y una faja del mismo color, pantalón blanco y kápis, también encarnado, con galon verde. El jefe que los manda lleva dos galones en la manga y uno los oficiales.

Mazzini ha publicado en Nápoles un manifiesto en que dice que la libertad de Italia solo es posible confundiendo todas las provincias, incluso el Piamonte, en Roma, que es su corazón y centro.

Tanto en la isla de la Gran Canaria, como en la de Tenerife, se proyectaban á la salida del correo obras de pública utilidad,

entre las cuales ocupaban un lugar preferente el abastecimiento de aguas potables en Santa Cruz de Tenerife, empresa de que esta ciudad ha de reportar grandes beneficios, mejorando notablemente su aspecto y sus condiciones higiénicas; una carretera que debe enlazar á Santa Cruz con la población importante de Tasacorte; el aprovechamiento de las aguas de Egeros y Capitan, en la isla de la Palma, con el fin de fertilizar los campos, hoy casi estériles, de dos de sus principales pueblos y la construcción del inuelle de las Palmas.

Pareciendoles poco sin duda á los periódicos opositoristas la supuesta dimision del Sr. Posada Herrera, han agregado la del señor ministro de Gracia y Justicia. El clamor corre parejas con la de tantas otras que se echan á volar todos los días para hacer la oposicion al uso progresista.

Segun un periódico, en estos días ha solicitado en Barcelona la aplicacion de la amnistia concedida á los reos políticos, á consecuencia de los sucesos de San Carlos de la Rápita, uno de los compañeros del infatigable D. Sixto Cámara.

Después de copiar La Discusion el suelto en que dábamos cuenta del comunicado del Sr. Diaz Canseco, añade «El general Narvaez desaprueba la conducta de El Horizonte? Su secretario no lo dice. Sin embargo, se conoce que algo ha habido cuando El Horizonte se ha tirado un pistoletazo. El general Narvaez, como siempre, está en Capua, esperando que sus amigos intriguen, y tomen el poder para disfrutar de sus delicias. Pero aunque el general está en acecho del poder, el poder pasará sin que lo pueda alcanzar. Es otro de los ídolos caídos, porque el rayo de la opinion pública le ha herido en la frente.»

Hace algunos días que el señor maestro de instruccion primaria del pueblo de Salt sito en la provincia de Gerona, fué detenido por unos ladrones, dándole de guchilladas y dejándole á punto de perder su existencia. Apenas estaba restablecido de tan forzoso ataque, cuando el día 23, sobre las doce de la noche, penetraron en su casa y mientras estaba durmiendo, los ladrones, después de haberle robado cuanto poseía de alhajas y seis onzas y pico en metalico, le dieron al despedirse una profunda estocada en el cuello, de cuyas resultas estaba de nuevo postrado en cama y de bastante peligro.

En Gerona hace algunos días que también fué bárbaramente acuchillado por la noche y estando en su cama un confitero llamado Sr. Soreda.

La señora condesa del Montijo debe salir el 5 del corriente de Paris con direccion á esta corte, y parece que se propone pasar los primeros meses del luto que viste por su malograda hija, en la quinta de Carabanchel.

Se confirma, dice La España, la noticia relativa al reconocimiento de S. M. la Reina por los jefes mas caracterizados del antiguo bando carlista. Los secretarios de los señores Cabrera y Arias Tejero se encuentran en Madrid para entender en los preliminares de la sumision de sus representados.

Dice el Diario de Barcelona el día 30. «Parece cosa resuelta por S. M., que sin variar en nada su itinerario, se verifique la

salida de Barcelona en la mañana del 5 de octubre, deteniéndose en dicho día unas tres horas en Manresa, pasando á pernoctar en Lérida. A ser ciertas las voces que corren, los estudiantes de la Universidad, en cuyo día estarán ya abiertos los cursos, tratan de hacer una demostracion de entusiasmo por via de despedida á nuestra bondadosa Reina, en la que tomarian parte un gran número de vecinos de Barcelona.»

Segun habiamos anunciado, anteañoche se verificó en el templo de Santo Tomás, el funeral del general Mac-Crohon. Una concurrencia inmensa, compuesta de senadores, diputados, altos funcionarios y personas de todas las clases de la sociedad, asistió á aquel acto, que se celebró con gran solemnidad. Presidían el duelo los señores ministros residentes en Madrid y los parientes del difunto.

El día 1.º salió de Santander un tren especial con direccion á Barcelona de Pi de Concha, en el cual iba el ingeniero inspector Sr. Lopez, para hacer el reconocimiento oficial de los diez y siete kilómetros de ferrocarril recientemente acabados de construir entre dicho punto y Los Corrales. Es probable que muy luego tenga lugar la inauguracion definitiva de ese trozo, si como es de esperar son favorables los informes del señor inspector.

El Diario de Lisboa, es decir, el periódico oficial del gobierno, ha declarado que carece de fundamento cuanto se dice acerca de proposiciones de casamiento hechas á S. M. el rey D. Pedro V.

Leemos en El Constitucional «Cierta periódico fulmina un nuevo cargo al gobierno, á propósito de un expediente que El Universal del 26 del pasado dice haber resuelto el ministerio de Hacienda en 2 del mismo, de conformidad con el Consejo de Estado, sobre la inteligencia de la ley de 27 de febrero de 1856 en la parte relativa al derecho de redencion de los arrendamientos anteriores al año de 1800. Con este motivo hemos procurado informarnos del asunto y podemos con toda seguridad decir que no se ha recibido aun el expediente resuelto, ni sin resolver, en la direccion general de Propiedades y derechos del Estado.»

Se ha mejorado el tratado postal entre España y Cerdeña. Por el nuevo convenio cesa el gravamen que pesaba sobre España de tener que trasportar á su costa la correspondencia de Italia para Portugal. Italia la pagará como es justo. Las cartas franqueadas entre Italia y España solo costarán sesenta céntimos, unos veinte cuartos, concediéndose grandes ventajas y facilidades para la trasmision de impresos, periódicos, muestras de comercio y demás, sin lastimar los intereses del Tesoro ni los derechos de aduanas.

El 27 llegó al puerto de Tolon la orden de que estubiesen prontos á embarcarse 7,000 hombres, 500 caballos y una bateria de montaña.

La vida de Julio Cesar escrita por el emperador Napoleon, está próxima á aparecer. Se publicará en francés y en inglés á la vez y acompañarán al texto magníficos gravados.

Después de Lucia de Lammermoor, se cantará en el teatro Real, para la salida de la Sarolta, La Sonambula.

emperador acerca de los Estados romanos. El texto de la respuesta del emperador no es conocido. Unicamente se supone decirse en ella que Francia no ha permitido á España intervenir en favor del Papa.»

Podemos asegurar, respecto de la última parte de este despacho, que es absolutamente falsa; y ni siquiera hubiéramos hecho mérito de semejante especiosa si no la hubiera reproducido El Pensamiento.

El Pensamiento Español se muestra inexcusable con los revolucionarios italianos que estienden por Europa falsas noticias, como la de la toma de Ancona y el hallazgo de la cartera de Lamoriciere; noticias que no son despues confirmadas, dando motivo á que se las tenga por falsas. Véanse las siguientes líneas de un artículo de nuestro colega, en las que rebosa un sentimiento de indignacion espresado con los mas enérgicos colores:

«Hombres de bien; almas rectas que conservais una centella de amor siquiera á la verdad! Qué pensais, qué estais obligados á pensar de una causa que así erige en sistema la mentira? Si una sola libra de probidad existe en vosotros, ¿cómo podeis mirar sin náuseas á esos impudentes que con tal desfachatez se burlan del sentido común, de la justicia, de la historia, de todo lo verdadero y de todo lo santo? ¿Conocéis en los anales de revolucion ninguna un conjunto de desalmados mas cínicos que los demagogos piamonteses? ¿No os parece que están fuera no solo de la ley común de las naciones, sino de la ley común de la humanidad? ¿Concebis un oprobio mas degradante que el que hoy sufre Europa tolerando la existencia de semejante núcleo de maldades? Si no se reprime, si no se castiga pronto tan maravillosa osadía, que va á ser del sentido moral de las sociedades contemporáneas?»

El apoderado del duque de Valencia, señor Diaz Canseco, se ha dado por quejoso de que LA CORRESPONDENCIA no publicase íntegro el estenso comunicado que tuvo á bien dirigirmos explicando la situacion personal y política de su poderdante. Creiamos haber hecho demasiado extractando el memorandum del Sr. Canseco en su parte esencial y dando á ese extracto una extensión á que la ley no nos obligaria y que los suscritores no nos habrán agradecido mucho, puesto que ocupábamos con él un espacio de nuestras columnas que hubiera podido llenarse ventajosamente con noticias mas interesantes. Sin imitar al Sr. Canseco en la destemplanza del lenguaje, diremos á este señor que reusamos su competencia para decidir si tiene derecho á hacer insertar íntegro en LA CORRESPONDENCIA un comunicado que excede lo menos en veinte veces del número de líneas marcado por la ley. Lastima fuera que el Sr. Canseco, en lugar de un larguísimo comunicado hubiera escrito un tomo en folio para cantar las glorias épicas de su poderdante, y viniera con la singular pretension de que lo insertásemos en nuestro periódico!

Si lo que ha mortificado al general Narvaez es el que hayamos dicho que venia á España á dirigir la oposicion moderado-revolucionaria (por cuya frase sin duda ha demandado ayer á nuestro editor), es preciso convenir en que su retraimiento político ha sensibilizado exageradamente la fibra de la susceptibilidad del señor duque. La oposicion de El Horizonte (ya difunto)

ha sido calificada de revolucionaria por todos los periódicos, sin escepcion, de las diferentes fracciones conservadoras, incluso La España y El Reino. El señor duque de Valencia, que no tuvo una palabra de protesta contra la actitud revolucionaria de El Horizonte, no ha debido extrañarse tan tardíamente de que se le atribuyese una parte proporcionada á su significacion política, en la campaña oposicionista iniciada por aquel periódico. De la misma manera no nos extrañaria á nosotros que el general Narvaez hubiese modificado posteriormente su determinacion, porque ni el duque de Valencia ni su apoderado negarán que alguna vez aquel hombre político ha modificado sus opiniones, como, por ejemplo, cuando cooperaba á la oposicion de 1854 por parte de la Union liberal y se apartaba de ella mas tarde en uso de un derecho menos cuestionable que el que invoca el señor Diaz Canseco para que reproduzcamos íntegro su comunicado.

Pero advertimos que ya hemos escrito mas de lo que el asunto merece, con tanta mayor razon cuanto que, también usando de su derecho, ha juzgado conveniente el Sr. Canseco llevarle á los tribunales de justicia.

S. M. la Reina inauguró ayer el curso académico de 1860 á 1861 en la universidad de Barcelona.

S. M. y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 1.º.—Victor Manuel, despues de haber visitado Bolonia y Ancona, se dirigirá á la frontera del reino de Nápoles.

Son falsos los pormenores que una agencia telegráfica de Londres ha publicado, relativos á una conversacion en San Petersburgo entre el príncipe Gortschakoff y el conde de Montebello.

Avisos de Roma que el aumento de tropas francesas ha producido excelente efecto en aquella capital.

El gobierno austriaco ha ordenado nuevos armamentos marítimos en los puertos del Adriático. El Consejo del imperio ha cerrado sus sesiones en Viena sin haber producido nada eficaz por los elementos opuestos de que se componia.

Perusa 1.º.—Los cazadores del Tiber han derrotado á los gendarmes pontificios y enarbolado el pabellón italiano en pueblos de la margen izquierda del Tiber. Los pueblos napolitanos en la frontera imploran la proteccion de Victor Manuel. El rey ha pasado en Bolonia gran revista de tropas.

Londres 1.º.—El Daily-News dice que el gabinete de Viena ha debido ser informado que la paz de Europa exige que cese la intervencion de Austria mas allá de las fronteras, porque dicha potencia no tiene derechos sobre el pueblo italiano, fuera del Véneto.

El interés que Inglaterra ha manifestado por el sosten de la paz general, la hará enemiga del que pretenda violar el principio de no intervencion.

El ministerio prusiano ha declarado, que mientras el Piamonte no ataque el Véneto, no retirará su embajador de la corte de Turin.

Paris 2.º.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-95; el 4 1/2 á 96; el 3 por 100 español interior á 46 7/8; el exterior á 47 3/4; la diferida á 39 3/8, y la amortizable á 22 1/4.

Londres 2.º.—Los consolidados se han hecho de 93 1/8 á 1/4.

compromisos contraidos bajo las encinas de Monglat?

—No, no, Fabian, si por ligereza ó ignorancia, he cometido una falta, es digna de vuestra indulgencia, aun cuando me grangease enemistades poderosas; pero dejémos, os suplico, esta penosa cuestion. Decidme ya que repeleis con horror esa proposicion infame.

—Querida Isabel, dijo el jóven, habeis pedido suponerme capaz de accion tan negra? No habeis reflexionado que una necesidad cruel podia obligar á mi boca á desmentir mis sentimientos?

—Pero qué necesidad es esa? Cuáles son los motivos que os han precisado á aceptar esa proposicion infausta?

—No me era lícito el reflexionar, ni por eso se habria cambiado mi resolucion de sustraerme á la indigna accion que de mí se exige, he querido ganar tiempo y adormecer la prudencia de mi hermano.

—Reclamará la ejecucion de vuestra promesa.

—He puesto dos condiciones que me parecen imposibles de llenar.

—La una?

—Decidme vos, Isabel, preguntó el jóven con vehemencia, no es cierto que no habeis pedido aprobarlo? No es cierto que el asentimiento que habeis dado en presencia del baron no es sincero, que os le han arrancado por la fuerza y que jamas habeis deseado impulsarme á un asesinato?

—Jamás! jamás! tenéis razon, Fabian: se ha empleado conmigo la violencia, el ardid, la mentira; qué se yo? Algún día sabreis cuánto he sufrido; pero hace muy poco tiempo que sé la verdad desnuda, la horrible verdad: á haberme enterado antes, todo lo hubiera sacrificado, todo antes que consentir en que se abusase de mi nombre para comprometeros en tan tenebroso negocio.

—Isabel, en nombre del cielo, qué secreto es ese que impulsa á vuestra boca á desmentir á vuestro corazón?

—No puedo decirlo, respondió la doncella acongojada: por piedad, no me interrogéis ahora.

—Tened piedad, señora, de mis mortales angustias. Tiene algo ese secreto de que debais avergonzaros en mi presencia? puedo temer que hayais faltado á los solemnes

—No es cierto que habeis prometido vuestra mano á mi hermano en recompensa del servicio que está á punto de prestar?

—Por piedad...

—Responded, responded, dijo el baron con tono amenazador, no es verdad?

—Sí lo es.

—Ya lo es, Fabian, repuso Alberto dirigiéndose á su hermano que contemplaba abatido la tortura moral que padecia Isabel; ya veis si os he engañado. Está cumplida una de las condiciones que pusisteis para vuestra obediencia; pronto lo estará la otra.

Callaba Fabian y sollozaba Isabel dolorosamente. El baron paseó por entrambos una mirada de triunfo.

—Ahora que ya nos entendemos, añadió impasible, justo es que nos separemos. Esta noche vendré á buscaros, Fabian, para presentaros á personas que necesitan conoceros antes de que obreis: hasta tanto no trateis de salir de casa, porque podria suceder que no tardásemos mucho en tenernos encuentros. Por mi parte voy á anunciar inmediatamente á quien corresponde el resultado de mi negociacion: me permiti-

tudiada mentira! Conozco vuestra destreza horrible para velar con apariencias halagüeñas la accion menos inocente! —Contestad Fabian, dijo el baron sonriendo. —Se, dijo Fabian lenta y solemnemente, que estoy encargado de derramar la sangre mas pura de Francia: sé que tengo que atacar á oscuras y traidoramente al héroe que salvó al Estado en cien batallas grandiosas una gloria inmortal! Pero sé también que Isabel de Monglat ha sido la primera á comprometerme en esta empresa y por la fé de su nombre la consumaré! —Fabian, Fabian, no creais... —Cómo señorita, exclamó el baron fijando en ella los ojos encendidos: tan presto olvidais los compromisos adquiridos en mi presencia y pretendéis desmentir vuestras acciones y vuestras palabras? —Avergonzada, bajó la pobre niña la cabeza con dolor. —Negareis, repuso Alberto, que sabiais el objeto de traer á Fabian á Paris, cuando me disteis para él un billete que le resolviese á emprender el viaje? —No le niego, contestó Isabel llorando.

Esciben de Zaragoza que para festejar a SS. MM. y AA. a su paso por aquella ciudad, se está disponiendo un cabalgata, para la cual han llegado ya los trajes que se habian ido a buscar a Paris. El pasaje elegido es la coronacion de Fernando I de Antequera. La época en que se verificó (primeros años del siglo xv) permite una belleza y fastuosidad en los trajes que responden muy bien al objeto. La circunstancia de ser aquel rey el primero en Aragon de estirpe castellana, anuncia por decirlo así, la reunion de ambas coronas y ofrece bajo ese aspecto cierta oportunidad toda vez que esa escena se dedica a la corte de España reunida en Zaragoza.

El Nacional de Nápoles publica una carta en que se dá cuenta de la accion de Santa Maria de Capua, donde los garibaldinos fueron derrotados.

«El coronel Spangaro, dice, marchó hacia la Foresta para replegarse luego sobre Capua. Apenas las tropas reales vieron el movimiento de los nuestros, temiendo que tendiese a un ataque general y al asalto de la plaza, empezaron a agrupar sus batallones de infanteria y sus escuadrones de caballeria en el campo atrincherado trazado por ellos bajo la proteccion de la artilleria de los bastiones de Capua. Las fuerzas que estaban de esta suerte en disposicion de oponer a los 2,000 hombres de Rustow, no bajaban de 10,000; el efectivo de su artilleria era considerable, y el de los cañones de la plaza era formidable.

Y como si esto no debiera bastar, el telegrama invocó muy pronto el auxilio de los demás batallones que estaban escalonados para custodiar el alto Voltorno. Las tropas reales vieron al amanecer las cabezas de columnas de Rustow, y principiaron a diezmarlas la artilleria de aquellas. El camino consular que conduce desde Santa Maria a Capua es perpendicular a esta plaza en una milla de longitud, y se tuercen despues a la derecha hacia el campamento atrincherado. Asi, pues, nuestros batallones se encontraron de repente como encerrados en un círculo de hierro, sin probabilidad alguna de ofender al enemigo. Estando descubiertos y obligados a marchar y tomar posesion en un terreno sin abrigo, eran un blanco seguro para la artilleria de la plaza y de la del campamento, y por consiguiente sus filas eran horriblemente diezmadas por los disparos bien dirigidos de un enemigo poderoso, y situado de un modo ventajoso.»

Las obras públicas van a recibir este invierno grande impulso en toda la provincia de Santander. Hasta ahora habian estado paralizadas porque los planos de los ingenieros no merecian la aprobacion superior, unas veces por carecer de requisitos facultativos, y otras por no haberse observado lo que previene la ley de carreteras. Estas dilaciones, y otras debidas a exigencias particulares sobre la direccion de las vias (esciben de la capital) han hecho perder todo el tiempo transcurrido desde 1855; pero gracias a la perseverancia de nuestros diputados a Cortes, se han vencido ya todas las dificultades. Los caminos que van a bastarse son; los de Cervera a Potes; de Cabezon a Sajas; de Laredo a Castro-Urdiales; de Laredo a Santander por Colindres y por Hoznayo; de Soba a Arredondo; de Carranceja a Santa Lucia; de Santofia a Ramales por Bárcena y Limpias; de Sajas a Reinesa y parte de los que conduciran a Asturias. Los cinco primeros se empezaran muy en breve, si hay licitadores.

Observa El Constitucional que se ha puesto en moda lo del completo retraimiento entre los hombres importantes que formaron la liga, de cuyo mando en los diferentes y largos ensayos que han hecho, conserva el pais funesta recordacion. «Sin hablar, dice, de otros personajes mas ó menos conspicuos, podemos hoy traer a la memoria al Sr. Bravo Murillo y al señor conde de San Luis, que han manifestado antes lo que el señor duque de Valencia por medio de su secretario manifiesta ahora. Es notable ciertamente esta táctica general de retraerse, y tiene sus ventajas innegables para los hombres que la adoptan. Una de esas ventajas consiste en que no se corre compromiso alguno mientras dura el peligro, y si los sucesos vienen a medida del desee se está en disposicion de poder aprovecharlos.»

El gobierno portugués va a tomar una serie de medidas encaminadas a impedir la emigracion al Brasil. Entre estas medidas figura la lectura antes de la misa conventual en todas las parroquias del reino, de los nombres de los portugueses que fallezcan en aquel imperio, sepultura de una gran parte de la juventud portuguesa, como las repúblicas hispano-americanas lo son de la española.

El suicidio de El Horizonte ha llamado, como no podia menos de suceder, la atencion de la prensa de todos colores, y cada periódico aprecia este luctuoso acontecimiento de la manera mas conforme a las ideas que sustenta. La España aplaude «este noble rasgo con que ha sabido salvar las dificultades de la falsa posicion en que se habia colocado».—La Discusion cuanto

mas mira esta evolucion menos la comprende con ella ha venido a demostrar el partido moderado su impotencia, su veledad, la gangrena que le corroe, la muerte inevitable que le aguarda, muerte saludada con júbilo por todos los que se interesan por la libertad de nuestra patria. La Iberia dice que con el cambio de nombre, la nube se disuelve por si misma, que los moderados siguen como siempre, y que respecto a los artículos ya conocidos y comentados, se dice solamente: «Suponganse Vds. que no se han escrito.» A El Clamor no le sorprende este suceso, y que ofrece infinitos ejemplos parecidos la historia del partido moderado y de sus hombres. «Se quiso hacer efecto, dice, y El Horizonte vino a producir alarma; pero los padres graves arrugaron el ceño, vieron que los aires de ese punto no llevan al poder, y entonces muere El Horizonte, pero resucita El Leon Español.»—Las Novedades pregunta si tenemos que contar una fraccion mas en el seno del partido moderado, ó si la fraccion de El Leon Español es pura y simplemente la de El Horizonte, que ha variado de nombre, de conducta, de tendencias y de tictica. —El Constitucional no acierta a compaginar las líneas de El Leon en que se asegura que los redactores de El Horizonte no se salvaron un punto de la órbita que les trazó su director, con el último párrafo suprimiendo la parte de vida de El Horizonte que afirmaba en sus artículos últimamente publicados que interpretaban en ellos, las creencias y aspiraciones del bando moderado. —El Diario Español consagra su primer artículo de fondo a hacer la parentesis dolorosa, gratulacion funebre ó epicedio triste del difunto. Hé aquí cómo termina: «Creanos a nosotros: el mal que aqueja al partido ultra-moderado, es tan grave, y en tal manera contagioso, que todos los miembros de ese partido se hallan inficionados. Cualquiera remedio estérno, sin exceptuar la cataplasma de una variacion de nombre, es ineficaz; la misma amputacion no lo curaria: el mal es mas bien moral que físico, y ha invadido a todos, sin escluir al señor Gutierrez de la Vega, ni menos a las personas, que en sus ausencias, protegen con su claro talento y felices aspiraciones a los jóvenes calaveras que, como El Horizonte, se meten en malos pasos. Solo un remedio, y ese interno, el conocimiento de si mismo, podria atajar el mal; pero ese remedio, sentimos decirlo, no es posible en personas en quienes el mal ha hecho ya tantos estragos. Dejemos, pues, morir a los contagiados, y consolemonos con que al fin ellos mismos son causa de su desgraciada suerte. —El Día dedica al mismo asunto otro artículo que empieza así: «Confesamos con ingenuidad que estamos sobrecojidos y espantados. Sin previo aviso, sin anunciarnos siquiera que habia roto los hierros de la retirada jaula en que la antigua liga moderada le habia encerrado, así de sopetón, nos encontramos ayer mañana de manos a boca nada menos que con El Leon Español, muy rizado de melena, entre amansado y mohino, como quien de las tinieblas sale a la luz y no sabe por dónde anda, ni conoce el terreno que pisa. La verdad es, que esto de soltar las fieras sin advertirlo de antemano, es casi un rasgo de intencion veroniana, y este debía ser sin duda aquel tremendo recurso revolucionario a que se referia El Horizonte, cuando exclamaba: «¿Que lo que ha de suceder, suceda!» Véase ahora cómo concluye nuestro colega. «La política de escotillon que ha inaugurado El Leon Español es la mas conveniente para todo género de cambios y peripecias. ¿Quién sabe si el día menos pensado se hundirá el aparecido periódico, como se ha hundido El Horizonte, y si este volverá a surgir a manera de sombra para pregonar otra vez su política trastornadora? Es muy cómodo eso de tener dos diarios, para las ocasiones; si el espíritu de orden predomina, se saca El Leon de entre bastidores; si la revolucion avanza, El se saca Horizonte del guardarropa. ¡A qué extremo se ve reducida la pobre liga moderada!»—Por último, La Verdad llama la atencion del público hacia el desastroso fin que han tenido las veleidades democráticas de El Horizonte. «Imitando, dice, el estilo que este habia adoptado en los últimos tiempos, podríamos exclamar con mas razon que al: Terrible leccion para los políticos impacientes, veleidosos y despechados! El Horizonte ha caido aplastado bajo el peso de la opinion, escandalizada de su proceder. Esto prueba que el trono y la dinastía legitima tienen en España mas raiz de la que se figuran algunos desalumbados, y que el general O'Donnell goza en el concepto común de mayor prestigio que sus ciegos detractores.»

A pesar de que la exportacion de frutos en las islas Canarias, es algo inferior que la de los años anteriores, por haberse perdido casi por completo la cosecha de patatas, el movimiento mercantil de sus puertos, que aumenta notablemente de día en día, era muy considerable a la fecha de las últimas noticias; y habian salido para nuestras Antillas y varios otros puntos de América muchos buques cargados de productos indígenas.

Una carta de Ceuta del 26 de setiembre dice que el día anterior el general pasó una esmerosa revista a los fuertes exteriores, acompañado del jefe y oficiales de estado mayor, comandante de ingenieros D. Paulino Aldoz, que es el que está al frente de las obras, y el comandante de artilleria de la plaza de estado mayor providencié lo necesario para cubrir con lana los barracones que hay tapando las rendijas de las paredes, y dió orden para la construccion de otros donde no los hay, a fin de que la guarnicion de los reductos de infanteria y artilleria (que señaló tuviera el abrigo y comodidades necesarias en los días de agua y de frio, que son consiguientes en la estacion en que vamos a entrar. Mandó también retirar el destacamento que habia de artilleria y la pieza en una bateria formada a espaldas del Serrallo, por ser innecesaria para la defensa, tanto mas, cuanto que pronto deben empezar las obras que transformarán dicho edificio en un gran fuerte y cuartel para dos batallones. La falta de brazos impide, sin embargo, el mayor adelanto en las obras. El general quedó satisfecho de la exactitud con que el batallon cazadores de Mérida daba el servicio, que es el que está ahora destacado, cuyo servicio dura ocho días, bajando despues a la plaza el batallon que sale.

VIAJE DE SS. MM. Hoy no hemos recibido cartas de nuestros correspondientes cerca de la corte; pero los periódicos de Barcelona nos traen noticias, que vamos a recopilar.

SS. MM. visitaron el 29 por la tarde la iglesia de Santa Maria del Mar, de cuya magnificencia se sorprendieron agradablemente.

Despues visitaron el real monasterio de Santa Clara, parándose un buen rato ante los venerandos sepulcros de las santas fundadoras, sobrinas de Santa Clara de Asis.

También examinaron los excelentes trabajos de restauracion que se están haciendo en la inmediata capilla de Santa Agueda, estimulando con sus elogios a los artistas, a quienes sorprendieron en su trabajo.

Al dirigirse al archivo de la Corona de Aragon, atravesaron por medio de los concurrentes a la Bolsa, quienes prorumpieron en entusiastas vivas. Entre las aclamaciones se oyó la de: «Viva la madre de los españoles!» que fué contestado con frenético entusiasmo.

El digno jefe y oficiales de aquel venerando archivo, que ninguna noticia tenian de tan notable visita, fueron agradablemente sorprendidos al ver penetrar en los umbrales del mismo a los Reyes de España, quienes en razon de la premura del tiempo manifestaron su sentimiento de no poder examinar detenidamente aquel interesantísimo depósito diplomático, enterándose sin embargo, aunque de paso, de la riqueza que en el se encierra.

Aun cuando se habian echado a vuelo las campanas de la Catedral y se habia inundado su interior, esperando en cuerpo el ilustre cabildo, SS. MM. no entraron en la Santa Iglesia, sino que al salir del antiguo Palacio de los Reyes de Aragon, se dirigieron a la parroquia de los Santos Justo y Pastor, en cuya iglesia eligieron mucho la pintura policroma de sus bóvedas y paredes. De San Justo pasaron a Belen, donde examinaron lo notable de aquella hermosa iglesia, y a su salida cumplieron la promesa que hicieron a la M. I. junta de damas, de visitar la casa de Maternidad y Espósitos.

Anoche se inauguró la temporada del Teatro Real con éxito completamente satisfactorio, habiéndose cantado muy bien la ópera Las víspers sicilianas. La señora

Intendente es una artista de grandes facultades, de elegante escencia y de suma inteligencia. Su voz, estensa, simpática y armoniosa es ademas flexible, prestándose a una ejecucion limpia y correcta. El público, que al principio la acogió con cierta desconfianza, acabó por hacerle justicia desde el duo con el tenor en el cuarto acto; despues en el famoso bolero del quinto fué aplaudida con entusiasmo, obligándosele a repetirlo y llamándola a la escena. Fraschini es el bravo tenor de siempre, con su misma valentia, con su mismo poder, con su misma voz de una fuerza y de un timbre maravillosos. El auditorio le saludó como a un antiguo y querido amigo a quien se vuelve a encontrar despues de una larga ausencia con placer, y al que se oye con delicia. A Bouché no le perjudicaron los temibles recuerdos de Violetti, y desempeñó magistralmente su parte. El baritoneo Giraldoni se hallaba todavia indispuesto, y no nos atrevemos a juzgarle; pero parece un cantante inteligente. La ópera se ha presentado con lujo y esmero: las decoraciones de Ferri son bellísimas. Los trajes buenos en general y el aparato decoroso. Inútil es añadir que la concurrencia era inmensa, viéndose en el palco regio a sus altezas los duques de Montpensier.

La visita que siguió a la de la Casa de Maternidad fué la del Real monasterio de Valldoncella, que rápidamente recorrieron, partiendo de allí para el Castillo de Monjuich. A cosa de las cinco y media, las salvas de aquel tan renombrado fuerte anunciaban la entrada de SS. MM. en el mismo, donde fueron recibidos por los señores generales O'Donnell, Prim, Dulce y otros militares de distincion. Recorrieron todas las dependencias del fuerte que eligieron mucho, y al cabo de una hora fué saludada su salida con otra salva de artilleria.

Para hoy estaba señalado el gran baile que dedicaba el comercio a SS. MM. en la Casa Lonja y para el 2 la inauguracion de las obras del puerto.

El Diario de Barcelona dice que los obsequios tributados por Cataluña a S. M. la Reina tienen mas elevado origen del que algunos podrian atribuirle. En Cataluña, añade, podran tributarse siempre obsequios oficiales al jefe del Estado; pero no hay poder humano capaz de organizar ni producir las manifestaciones de simpatia y respetuosa adhesion hacia su Soberana que estamos viendo en Barcelona desde que SS. MM. y AA. pisaron nuestras playas. El pueblo catalan adora en su Reina, no porque es su Soberana, sino porque la reconoció en ella el sentimiento de lo bueno y de lo grande, de lo noble y lo generoso.

El mismo periódico clama con razon, porque el panteon de los condes de Barcelona no continúe por mas tiempo convertido en ruinas, con tanta mas razon cuanto que el antiquísimo monasterio de Repoll, donde yacen los restos de aquellos héroes, es un monumento de los mas bellos y puros del arte bizantino.

TERCERA EDICION. A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Hoy recibimos el importante DESPACHO TELEGRÁFICO siguiente: Turin 2.—Se ha verificado la apertura del Parlamento. El gobierno ha presentado al mismo un proyecto de ley autorizando al rey a aceptar por medio de decretos la anexion de las provincias de Italia central y meridional.

El conde de Cavour ha manifestado que la voluntad de las potencias impide declarar la guerra a Austria para emancipar al Veneto. «Razones de un orden supremo, ha añadido, nos imponen también el deber de respetar a Roma, porque una colision con las tropas francesas que guarnecen aquella ciudad, seria una ingratitud monstruosa.» Por último el conde de Cavour ha pedido un voto de confianza para el ministerio.

Un periódico de la oposicion se queja hoy del señor ministro de Hacienda, porque dice saber que el Sr. Salaverria trata de hacer una hornada de empleados, agraciando a jóvenes imberbes sin antecedentes, con perjuicio de los cesantes. Esta noticia carece completamente de fundamentos.

Habla un periódico de la reclamacion hecha por el infante D. Sebastian, de noventa millones de reales por cuentas atrasadas. El infante D. Sebastian no ha hecho reclamacion alguna. Lo que si se ha hecho, no por S. A. sino por otras personas, es reclamar el pago de veintinueve libranzas vencidas antes del seducimiento de los bienes del infante y que por consiguiente no debieron incluirse en dicho sueldo; pero el importe total de estas libranzas asciende a muy pocos millones de reales.

El correo extranjero que recibimos esta tarde no aclara aun las dudas que habian hecho nacer los despachos telegráficos acerca de la rendicion de Ancona. Léanse las siguientes líneas que publica La Patrie el día 1.ª última hora y se convendrá en lo que decimos: «Un despacho telegráfico recibido ayer en Paris anunciaba que la plaza de Ancona habia pedido capitulacion y que se discutian las condiciones de la capitulacion, pero que se sabia ya que la primera, estipulando que la guarnicion saldria con todos los honores de guerra, habia sido aceptada.

Un segundo despacho de Bolonia anuncia que las partes contratantes se han podido ponerse de acuerdo a cerca de las condiciones de la capitulacion. La primera cláusula relativa a los honores de guerra habia sido aceptada por una y otra parte, pero no así la segunda, que daba a la guarnicion de Ancona el derecho de trasladarse a Roma. Los soldados y los oficiales de la guarnicion quedan de derecho prisioneros de guerra y son tratados por los piemonteses con los mayores miramientos.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado a 47-95 y 48 por 100 al contado y a 48-30 a fin del corriente. La diferida también se publicó al contado a 39-95 y 40-10 y a fin del corriente a 40-30 y 40-25. Los demás valores sin alteracion.

ESPECTACULOS. (PARA MAÑANA.) PRINCIPE.—A las ocho y media de la noche.—La primer escapatoria.—Baile.—Herir per los mismos flos. CIRCO.—A las ocho y media de la noche.—Campanone. VARIEDADES.—A las ocho y media de la noche.—Jugar por tabla.—Baile.—No hoy teatro sin fuego. CIRCO DE PRICE.—Funcion de ejercicios ecuestres.

DIARIO DE LAS FAMILIAS. Santo de mañana.—San Francisco de Asis, fundador. Culto divino para mañana.—Cuarenta horas en la iglesia de San Francisco, donde se celebrará a su titular con misa mayor y sermón y por la tarde completas y procesion de reserva. Se celebrará también funcion al santo Patriarca, siendo oradores en la misa mayor, en Capuchinas D. Fray Antonio Galdeano; en San Pascual, E. José Losada; en las monjas del Caballero de Gracia, D. Joaquín Corral, y en el beaterio de San José, D. Patricio Páramo.

En San Gines, San Isidro y santa Catalina de los Donados habrá misa con manifiesto. Estado de Julian Casas.—Un periódico de toros da cuenta anoche en los siguientes términos del estado de Julian Casas.—«Sigue bien de la herida, pues aun cuando no se le ha levantado el apósito, continúa esta sin inflamacion. En la noche del día de la cojida, que la pasó muy mal, fué sangrado el diestro, como igualmente anoche y ayer a medio día le aplicaron sanguijuelas en el costado izquierdo. Hoy tiene menos fiebre que anoche, habiéndolo pasado regular. La contusion del costado izquierdo es lo que inquieta al paciente y lo que ofrece mas cuidado, en razon a que ha sobrevenido una pleureumonia traumática que hace arrojar al herido algunos esputos de sangre.

La herida es oblicua y de tres pulgadas de estension y bastante profunda, hallándose situada como hemos dicho, en la parte interna del muslo izquierdo. Tiene además Julian Casas varias contusiones en diferentes partes del cuerpo, y principalmente en el costado izquierdo, por lo que ha sido de consideracion la cojida del citado diestro. Don Juan de Luque es el acreditado facultativo que le asiste. El toro dió con el asta derecha en el costado izquierdo del espada Julian, al rematar el pase de pecho a lo Dominguez, y le tiró al suelo, cogiéndole e introduciéndole el asta izquierda por donde dejamos descrito, suspendiéndole y arrojándole de cabeza, que fué la causa de que quedase sin sentido.

Estado de Manuel Dominguez.—De Salamanca dicen el 29, que el estado del espada Dominguez, era satisfactorio en general. La herida supuraba abundantemente.

Loteria afortunada.—Hace un mes que se ha abierto la administracion de Loterias de la calle de Puencarral número 53, y en tan poco tiempo, ha pagado, de la primitiva, varios ternos y muchos ambos, y de la moderna un premio de dos mil duros, otro de mil y otro de quinientos, además de los pequeños.

La observacion.—¿Habeis visto un camello que me han enviado? preguntaba un dervieh un arabe.—No, le respondió aquel; pero ¿es blanco?—Ciertamente.—Pues no le he visto. ¿Es por ventura cojo de la mano izquierda?—Sí, sí; ¿lo habeis visto?—No en verdad. ¿Es acaso mellado?—Cabalmente, ese mismo. ¿Por dónde va?—No lo he visto. ¿Es tuerto del ojo derecho?—Justo, sí. ¿Hacia dónde se dirige?—No lo sé. ¿Va cargado de cebada?—Así es; pero decidme qué camino ha tomado.—Lo ignoro; ¡lle vaba también miel!—Ciertamente: vos habeis visto mi camello.—No lo he visto.—Faltais a la verdad.—No falta.—¿Pues cómo me dais señas tan exactas sin haberlo visto?—Oid: observé las huellas de un camello, y comprendí que un camello habia pasado. Note que en las matas que cercan esta senda, habia algunos pelos blancos, y supuse que este era el color del camello. Vi que la huella de la mano izquierda dejaba un pequeño rastro, y comprendí que era cojo. En la yerba que el animal pacía, quedaba en pie un mechoncillo, y deduje que era mellado. Advertí que solo pacía la yerba del lado izquierdo, a pesar de haberla mejor a la derecha, e inferí que era tuerto de este lado. Vi algunas hornigas que arrastraban granos de cebada, y comprendí que iba cargado de este grano. Las moscas acudían a algunas gotitas de miel, y esto era prueba de que también llevaba este género. He aquí por qué os doy las señas del camello sin haberlo visto.—No; soy simplemente un observador. La observacion constante suple al talento.

Mortales, mirad lo que comeis!—El Español de ambos mundos, periódico de Londres, ha publicado un artículo titulado: Lo

Las tres y media seria cuando se aparearon a la puerta de aquel piadoso asilo, del abandono, donde fueron recibidos por los frailes que allí se albergan, entonando un himno a la Reina, y dando varios vivas. SS. MM. recorrieron detenidamente todas sus estancias, se enteraron de su administracion, y en la sala de recibo dieron a besar sus augustas manos a los vocales de la Junta de gobierno, a las señoras de la junta de damas y a las hermanas de caridad, a cuyo cargo corre el establecimiento. En la escuela, aquellas criaturas cuyas tantas frentes jamás han sentido el cariñoso beso de su madre, repitieron el himno y los vivas, a la que tuvieron el placer de darle el dulce titulo de tal. La madre de los infelices, que en aquel momento vestia el negro traje de luto, en recuerdo del fallecimiento de su augusto padre, se despidió notablemente conmovida de aquellas inocentes criaturas y de sus cuidadosas madres adoptivas, las hermanas de la Caridad, que cuidan de aquel piadoso asilo; dando al propio tiempo las mas expresivas gracias por el tiempo y efusion con que llenan su cometido de la junta del establecimiento y la de damas, a la que dispensaron SS. MM. la mas graciosa acogida. Un nutrido viva general, espontáneo, dado por la escogida reunion que en el patio habia, fué la contestacion a los saludos carinosos de la bondadosa Reina de España; ¡viva! que a la manera de eco, fueron repitiendo los vecinos de la calle de las Ramelleras, que lo propio que los de otras calles habian adornado con colgaduras sus balcones y ventanas.

La visita que siguió a la de la Casa de Maternidad fué la del Real monasterio de Valldoncella, que rápidamente recorrieron, partiendo de allí para el Castillo de Monjuich. A cosa de las cinco y media, las salvas de aquel tan renombrado fuerte anunciaban la entrada de SS. MM. en el mismo, donde fueron recibidos por los señores generales O'Donnell, Prim, Dulce y otros militares de distincion. Recorrieron todas las dependencias del fuerte que eligieron mucho, y al cabo de una hora fué saludada su salida con otra salva de artilleria.

Para hoy estaba señalado el gran baile que dedicaba el comercio a SS. MM. en la Casa Lonja y para el 2 la inauguracion de las obras del puerto.

El Diario de Barcelona dice que los obsequios tributados por Cataluña a S. M. la Reina tienen mas elevado origen del que algunos podrian atribuirle. En Cataluña, añade, podran tributarse siempre obsequios oficiales al jefe del Estado; pero no hay poder humano capaz de organizar ni producir las manifestaciones de simpatia y respetuosa adhesion hacia su Soberana que estamos viendo en Barcelona desde que SS. MM. y AA. pisaron nuestras playas. El pueblo catalan adora en su Reina, no porque es su Soberana, sino porque la reconoció en ella el sentimiento de lo bueno y de lo grande, de lo noble y lo generoso.

El mismo periódico clama con razon, porque el panteon de los condes de Barcelona no continúe por mas tiempo convertido en ruinas, con tanta mas razon cuanto que el antiquísimo monasterio de Repoll, donde yacen los restos de aquellos héroes, es un monumento de los mas bellos y puros del arte bizantino.

TERCERA EDICION. A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Hoy recibimos el importante DESPACHO TELEGRÁFICO siguiente: Turin 2.—Se ha verificado la apertura del Parlamento. El gobierno ha presentado al mismo un proyecto de ley autorizando al rey a aceptar por medio de decretos la anexion de las provincias de Italia central y meridional.

El conde de Cavour ha manifestado que la voluntad de las potencias impide declarar la guerra a Austria para emancipar al Veneto. «Razones de un orden supremo, ha añadido, nos imponen también el deber de respetar a Roma, porque una colision con las tropas francesas que guarnecen aquella ciudad, seria una ingratitud monstruosa.» Por último el conde de Cavour ha pedido un voto de confianza para el ministerio.

Un periódico de la oposicion se queja hoy del señor ministro de Hacienda, porque dice saber que el Sr. Salaverria trata de hacer una hornada de empleados, agraciando a jóvenes imberbes sin antecedentes, con perjuicio de los cesantes. Esta noticia carece completamente de fundamentos.

Habla un periódico de la reclamacion hecha por el infante D. Sebastian, de noventa millones de reales por cuentas atrasadas. El infante D. Sebastian no ha hecho reclamacion alguna. Lo que si se ha hecho, no por S. A. sino por otras personas, es reclamar el pago de veintinueve libranzas vencidas antes del seducimiento de los bienes del infante y que por consiguiente no debieron incluirse en dicho sueldo; pero el importe total de estas libranzas asciende a muy pocos millones de reales.

El correo extranjero que recibimos esta tarde no aclara aun las dudas que habian hecho nacer los despachos telegráficos acerca de la rendicion de Ancona. Léanse las siguientes líneas que publica La Patrie el día 1.ª última hora y se convendrá en lo que decimos: «Un despacho telegráfico recibido ayer en Paris anunciaba que la plaza de Ancona habia pedido capitulacion y que se discutian las condiciones de la capitulacion, pero que se sabia ya que la primera, estipulando que la guarnicion saldria con todos los honores de guerra, habia sido aceptada.

Un segundo despacho de Bolonia anuncia que las partes contratantes se han podido ponerse de acuerdo a cerca de las condiciones de la capitulacion. La primera cláusula relativa a los honores de guerra habia sido aceptada por una y otra parte, pero no así la segunda, que daba a la guarnicion de Ancona el derecho de trasladarse a Roma. Los soldados y los oficiales de la guarnicion quedan de derecho prisioneros de guerra y son tratados por los piemonteses con los mayores miramientos.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado a 47-95 y 48 por 100 al contado y a 48-30 a fin del corriente. La diferida también se publicó al contado a 39-95 y 40-10 y a fin del corriente a 40-30 y 40-25. Los demás valores sin alteracion.

ESPECTACULOS. (PARA MAÑANA.) PRINCIPE.—A las ocho y media de la noche.—La primer escapatoria.—Baile.—Herir per los mismos flos. CIRCO.—A las ocho y media de la noche.—Campanone. VARIEDADES.—A las ocho y media de la noche.—Jugar por tabla.—Baile.—No hoy teatro sin fuego. CIRCO DE PRICE.—Funcion de ejercicios ecuestres.

DIARIO DE LAS FAMILIAS. Santo de mañana.—San Francisco de Asis, fundador. Culto divino para mañana.—Cuarenta horas en la iglesia de San Francisco, donde se celebrará a su titular con misa mayor y sermón y por la tarde completas y procesion de reserva. Se celebrará también funcion al santo Patriarca, siendo oradores en la misa mayor, en Capuchinas D. Fray Antonio Galdeano; en San Pascual, E. José Losada; en las monjas del Caballero de Gracia, D. Joaquín Corral, y en el beaterio de San José, D. Patricio Páramo.

En San Gines, San Isidro y santa Catalina de los Donados habrá misa con manifiesto. Estado de Julian Casas.—Un periódico de toros da cuenta anoche en los siguientes términos del estado de Julian Casas.—«Sigue bien de la herida, pues aun cuando no se le ha levantado el apósito, continúa esta sin inflamacion. En la noche del día de la cojida, que la pasó muy mal, fué sangrado el diestro, como igualmente anoche y ayer a medio día le aplicaron sanguijuelas en el costado izquierdo. Hoy tiene menos fiebre que anoche, habiéndolo pasado regular. La contusion del costado izquierdo es lo que inquieta al paciente y lo que ofrece mas cuidado, en razon a que ha sobrevenido una pleureumonia traumática que hace arrojar al herido algunos esputos de sangre.

La herida es oblicua y de tres pulgadas de estension y bastante profunda, hallándose situada como hemos dicho, en la parte interna del muslo izquierdo. Tiene además Julian Casas varias contusiones en diferentes partes del cuerpo, y principalmente en el costado izquierdo, por lo que ha sido de consideracion la cojida del citado diestro. Don Juan de Luque es el acreditado facultativo que le asiste. El toro dió con el asta derecha en el costado izquierdo del espada Julian, al rematar el pase de pecho a lo Dominguez, y le tiró al suelo, cogiéndole e introduciéndole el asta izquierda por donde dejamos descrito, suspendiéndole y arrojándole de cabeza, que fué la causa de que quedase sin sentido.

Estado de Manuel Dominguez.—De Salamanca dicen el 29, que el estado del espada Dominguez, era satisfactorio en general. La herida supuraba abundantemente.

Loteria afortunada.—Hace un mes que se ha abierto la administracion de Loterias de la calle de Puencarral número 53, y en tan poco tiempo, ha pagado, de la primitiva, varios ternos y muchos ambos, y de la moderna un premio de dos mil duros, otro de mil y otro de quinientos, además de los pequeños.

La observacion.—¿Habeis visto un camello que me han enviado? preguntaba un dervieh un arabe.—No, le respondió aquel; pero ¿es blanco?—Ciertamente.—Pues no le he visto. ¿Es por ventura cojo de la mano izquierda?—Sí, sí; ¿lo habeis visto?—No en verdad. ¿Es acaso mellado?—Cabalmente, ese mismo. ¿Por dónde va?—No lo he visto. ¿Es tuerto del ojo derecho?—Justo, sí. ¿Hacia dónde se dirige?—No lo sé. ¿Va cargado de cebada?—Así es; pero decidme qué camino ha tomado.—Lo ignoro; ¡lle vaba también miel!—Ciertamente: vos habeis visto mi camello.—No lo he visto.—Faltais a la verdad.—No falta.—¿Pues cómo me dais señas tan exactas sin haberlo visto?—Oid: observé las huellas de un camello, y comprendí que un camello habia pasado. Note que en las matas que cercan esta senda, habia algunos pelos blancos, y supuse que este era el color del camello. Vi que la huella de la mano izquierda dejaba un pequeño rastro, y comprendí que era cojo. En la yerba que el animal pacía, quedaba en pie un mechoncillo, y deduje que era mellado. Advertí que solo pacía la yerba del lado izquierdo, a pesar de haberla mejor a la derecha, e inferí que era tuerto de este lado. Vi algunas hornigas que arrastraban granos de cebada, y comprendí que iba cargado de este grano. Las moscas acudían a algunas gotitas de miel, y esto era prueba de que también llevaba este género. He aquí por qué os doy las señas del camello sin haberlo visto.—No; soy simplemente un observador. La observacion constante suple al talento.

Mortales, mirad lo que comeis!—El Español de ambos mundos, periódico de Londres, ha publicado un artículo titulado: Lo

que comemos y bebemos en Londres, del cual tomamos los siguientes párrafos:

«Empecemos por el almuerzo. La primera cosa que en el se nos presenta es la sustancia, á que por cortesía se da el nombre de leche. Pero ¿que leche? Si quisiera la adulterasen por el método primitivo de echarle un poco de agua. Al cabo, así no haría daño. Pero la perfección de la ciencia moderna no consiste en procedimientos tan sencillos. Esa leche con que vamos á sustituir nuestro té ó nuestro café, casi no tienen de leche mas que el nombre. Sus principales compuestos son agua, sal, una sustancia mineral que le da el color amarillo, y eso que le da el blanco, y si nos gusta espesa y rica, sosos de buey ó de ternera; es decir, para las clases acomodadas, que para los de escaso caudal, que aspiran á esta condición sibirática, se inventaron los sesos de caballo.

Quiere Ud. café? Pues amigo mío, sepa usted que ese Moka, que nos está haciendo con sus perfumes, tiene un 90 por 100 de achicorias, que descaradamente se cultivan aquí, y se importan en cantidades inmensas del continente con este objeto. En el otro 10 por 100 entra una cantidad considerable de serrin de caoba y de cebada tostada.

Probaremos el té. Si es verde, se le ha dado ese brillante color con un compuesto químico de cobre; si negro, con azul de Prusia. En ambos casos ha servido ya tres ó cuatro veces en distintas familias. El azúcar que en el disolvemos, se compone en parte de arena.

Preferiremos el aguachirle que aquí se llama chocolate? Este caballero inglés se compone generalmente de un poco de cacao, y varios muchos de harinas de habas, idem de lentejas, higados y sangre de buey, y sobre todo, polvo de ladrillo; sustancias muy convenientes para la edificación del estómago.

Esos huevos frescos fueron puestos hará unos doce meses en Francia, y están saturados en la cal, con que se les ha conservado hasta el día. Esas anchoas son peces del Tamesis, aderezados con un veneno extraído del plomo. Esa manteca tan fresca y apetitosa, está esponjada con manteca de puerco y sebo de carnero, y además es probable que sea rancia y salada, y que se la haya lavado hasta extraerle toda la sal, además de haberle suprimido temporalmente, y por medios químicos, el mal gusto. Por último, ese pan, tan blanco y ligero, es un compuesto ingenioso de patatas, harina de arroz, alumbre y huesos molidos.

Dumas y el lenguaje gerográfico.—Dumas el viejo se halló una vez en una posada en Suiza, y no pudiendo hacerse entender del posadero para que le trajera setas, que deseaba comer, tomó un pedazo de yeso y dibujó en la pared el artículo que solicitaba, de modo que el patron dió muestras de haberlo entendido. Al fin, exclamó Dumas, aunque no sin dificultad, me ha comprendido. «¿Cuánto vale ser un hombre de invención! De otro modo me quedo sin mi favorito plato de setas. ¡Eh! ¡ya viene mi patron, ya oigo sus pasos. Y en efecto, era él y traía en la mano para Mr. Dumas un paraguas! La historia no dice si al fin se resolvió Dumas á comerse esta seta viscosa é idéntica á su gerográfico pintado con yeso en la pared.

Código corta-cabezas.—El Código militar chino, consta de los trece artículos siguientes: Todo militar que en una acción no avance cuando suene el tambor ó el gong, será decapitado. Todo militar que en un movimiento ganando terreno se quede rezagado ó murmure en las filas, será decapitado. Todo militar que en una acción rehuse obedecer la orden de redoblar ó cesar el redoble de tambor ó de gong, será decapitado. Todo militar que habiendo sido encargado por el general de transmitir una orden secreta, se atreva á aumentar ó disminuir su contenido, ó transmitir una orden que no haya recibido, será decapitado.

Todo militar que habiendo recibido una orden secreta, comprometa una empresa por divulgarla, será decapitado. Todo militar, oficial ó soldado, que mate un súbdito del Estado y después de este crimen le acente de traición, será decapitado. Todo militar que se apropie el mérito de otro, invente historias sobre grandes hechos falsos, ó exagere los servicios que haya prestado durante la campaña, será decapitado. Todo militar que en campaña ó en marcha oprima á la población indígena ó estrangera, la obligue á vender ó comprar lo que no quiera, cause graves daños á su propiedad ó viole á las mujeres, será decapitado. Todo militar que asuste á sus camaradas con cuentos sobre espíritus y demonios será decapitado. Todo militar que en campaña se finja enfermo, será decapitado. Pero si estuviere realmente enfermo y no hubiese sido examinado por el médico del cuerpo y no se hubiese dado parte al oficial comandante, los servicios de la compañía del enfermo recibirán de 40 á 50 palos, y á los cabos se les atravesará las orejas con una flecha. Todo militar que ande al rededor del cuartel general con objeto de escuchar las conferencias secretas de general, será decapitado. Todo militar que enviado de descubierta tenga miedo, y por un informe falso haga abortar una empresa, será decapitado. Todo militar que mate un caballo estraviado con objeto de comérselo ó venderlo, será decapitado.

ANUNCIOS.

PÉRDIDA.—DESDE LOS LABADEROS del río hasta la calle de los Reyes, se ha extraviado el día 2 un perro de mediano cuerpo, de pelo negro, algo largo y reluciente, y blanquico debajo del rabo, con una estrella también blanca en el pecho. Llevaba cascabel. La persona que lo hubiese recogido, que tenga la bondad de avisar á la misma calle de los Reyes, núm. 8, cuarto principal, que se le dará una gratificación por devolverlo. (1 m. 1 t.)

ESPECTACULO—EN ATENCION A LA grande concurrencia que viene á ver la magnífica copia en madera de la catedral de Palermo, pues no dudaba su dueño que á proporción que el público viese esta maravilla la recomendarían á sus amigos y se convencerían que sin engaño es el objeto de mas gusto que se ha espuesto, y por el ínfimo precio de un real nadie dejará de ver esta grande obra, se demorara algunos dias mas. Está de manifiesto desde las once de la noche. Calle de Sevilla, número 12, principal. (D. 2, 4, 6, 8, 10 y 12.)

ACADEMIA PREPARATORIA PARA TODAS las carreras militares, ingenieros civiles, estadística, telégrafos y comercio en toda su extensión. Calle de la Magdalena, núm. 18, cuarto segundo de la derecha.—(D. 0, 3, 6 y 7.)

FABRICA DE PLANCHAS DE PLOMO de D. Fulgencio Gonzalez, calle del Salitre, núm. 43 antiguo, corral de San Lorenzo. Esta fabrica tiene su depósito, calle de Barcelona, núm. 14, en donde se venden las planchas de plomo, de un pie á cuatro de ancho por el largo que se pida, siendo su precio de 24 á 26 rs. arroba. (D. 0, 3 y 4.)

BARATO DE FERIAS.—CAJAS DE PAPEL inglés superior con canto dorado, azul y blanco, que valen á 20 reales; para su pronto despacho se dan á 9 y 11 rs., también se dan medias cajas por 5 y 6 reales. Y por 14 rs. se dan todos los objetos necesarios para escribir, con 100 cartas y 100 sobres; todo colocado en una bonita caja de carton propia para viaje. Calle del Pez, número 36 portal.—(3 m. 3 t.)

EN LA DEHESA DE ALCOLEA, DE LA provincia de Cuenca, sita en el término de Monteagudo, se venden 8,775 pinos maderables. El remate y venta de los mismos, tendrá lugar en pública subasta, el día 13 del próximo mes de octubre, entre once y doce de su mañana, y al efecto se celebrarán tres remates simultáneos á la vez, en el indicado día; uno en Madrid ante don Felipe Noguera y Rojas, calle de Jovelanos, número 5, cuarto tercero de la izquierda; otro en Valencia ante D. José Zorrakin, plaza de Santo Domingo, núm. 23 y otro en la espresada dehesa, ante el administrador que suscribe. En dichos puntos se halla de manifiesto el pliego de condiciones para la subasta. Dehesa de Alcolea 26 de setiembre de 1860.—El administrador, Higinio Miranda.—(2 m. 2 t.)

HIGIENE DENTARIA, D. JOSE BENETE, PROFESOR DENTISTA. Acreditado en las principales cortes de Europa por las maravillosas curaciones que ha practicado, ofrece colocar dientes artificiales, inalterables, por el moderno sistema de CAUTCHUC VULCANICO; sirven perfectamente para la masticacion y pronunciacion, sin que estos causen el mas leve dolor, y sin el auxilio de RESORTES ni ATADURAS de ninguna especie, sobre los dientes naturales, pudiendolos poner y quitar cuando se quiera. Las muelas, orificadas y empastadas por este profesor, duran por lo menos diez años; deja enteramente paralizadas las cáries; evitando de este modo el dolor y mal olor que despiden la boca, producido por dichas cáries y por las viandas que se depositan en sus concavidades é infectan los

FRANCES, INGLÉS E ITALIANO. MR. ALEXANDRE, licenciado francés en letras, sigue dando lecciones particulares de estos tres idiomas. El martes 16 del corriente abrirá cinco nuevas academias de idioma francés: dos recibirán á cuatro discípulos solamente, y las demás á siete, reservándose expresamente el profesor despedir á los que por falta de aplicacion ó de instruccion elemental, harian daño al adelanto de los otros. Doble ventaja para los discípulos aplicados, ser siempre en número corto, y no partir el tiempo con los que no quieren ó no pueden sacar provecho de él. El curso completo seguirá nueve meses, tiempo que el profesor, no conociendo método para formar en pocas semanas una nueva naturaleza á los españoles, juzga indispensable para tener buenos resultados. Honorarios al alcance de todos: 30 reales mensuales adelantados: (50 en las academias de cuatro discípulos). Matricularse hasta el día 13, calle de la Magdalena, 11, entresuelo de la derecha, de una á tres.—(3 m. 3 t.)

IDIOMAS ITALIANO, INGLÉS Y FRANCÉS. Se explicarán dos ó tres lecciones de cualquiera de ellos, pasando el profesor á los domicilios de los alumnos. Enseñanza correcta, nueva, y sobre todo breve: no se exigen los honorarios adelantados. Se dejarán las señas de las habitaciones en el gran alcaen de limparas y bronce, calle del Príncipe, núm. 6.—(2 m. 2 t.)

PARAGUAS Y SOMBRILLAS. Gran alcaen, calle del Carmen, núm. 21. En este establecimiento, que hace poco se ha abierto al público, se encuentra un abundante y variado surtido de paraguas, que á la novedad y elegancia reúnen la solidez y los precios sumamente arreglados. (D. 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 14.)

CUADERNOS AUTOGRAFIADOS para aprender y enseñar á escribir cursiva con velocidad y ortografía, á leer correctamente la letra manuscrita y á formular los documentos más usuales. POR EL MAESTRO ALVERA DELGRAS. La obra que anunciamos es la primera de esta clase que se publica en España y absolutamente indispensable en todas las escuelas elementales, superiores, normales, del otariado y de diplomática, etc. Se vende en Madrid á 4 rs. el 1.º y 4.º cuaderno, y á 2 1/2 el 2.º y el 3.º, en las librerías de Hernando, Arenal, 11; Cuesta y viuda de Sanchez, Carretas; Leocadio Lopez, Carmen, y en provincias en casa de los comisionados del editor y en todas las principales librerías.—(D. 1, 10 y 20, los mier.)

EN LA CALLE DE LA UNION, NUM. 1, cochera, hay de venta una berlina de última moda que no tiene mas que un año de servicio, comprada en el taller de coches de Recoletos, casa del Sr. Peylabet: también hay una yegua alemana que se da á toda prueba, magníficas guarniciones, mantas, libreas y todos los avios de cochera. Si alguna persona lo quisiere todo junto será preferida, también se vende separado. (D. 0, 3 y 4.)

CAMAS DE CAMPANA.—CALLE MAYOR, número 1, Almacén del precio fijo. (4 m. 4 t 1—1.)

EN LA CALLE DEL RUBIO, NUMERO 6, cuarto bajo, dan razon de una ama de cria y tiene personas que la garantien. (1 m. 1 t.)

GABINETE DE CURACION DE DON A. Garcia Lopez.—Dedicado especialmente al tratamiento de las enfermedades de la vista, sin necesidad de operaciones. Calle de la Abada, número 3. Horas de consulta: Todos los dias desde las doce hasta las tres. Gratis para los pobres de cuatro á cinco de la tarde. (D. 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29 y 31.)

CON MUCHA EQUITAD.—SE VENDE tinta, betun, cerillas y papel. Se encargan para activar, para su pronto despacho, expedientes y cuantas diligencias se le confien, tanto en las oficinas de la nacion como en las particulares. También se administran casas con las garantías que se le pidan é igualmente de llevar las cuentas de algun almacén ó taller industrial, etc., etc. Calle de la Sierpe, núm. 1, portería, (esquina á la de Toledo, núm. 114.) (1 m. 1 t.)

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO, DIRI- gido por uno de los médicos propietarios, calle de Bordoadores, núm. 1, baños de vapor.—Son el medio mas eficaz para restablecer la armonia en las funciones, para llamar la traspiracion á la piel, y darle la tonicidad que ha perdido con la humedad de las tardes, el frio de las noches y la frecuencia de las lluvias, tan comunes en la estacion presente. Las personas expuestas á los dolores articulares y musculares, á las afecciones reumáticas, gotosas y nerviosas, á los catarros y pasmos, deben insistir, en esta época del año, en el uso dietético de estos baños, á fin de prevenir la reproducción de sus dolores, fortificando así su organismo y haciéndolo menos impresionable á las variaciones atmosféricas. (1 m. 1 t.)

DENTARIA, D. JOSE BENETE, PROFESOR DENTISTA. dientes sanos, pues no cabe la menor duda que la mas hermosa dentadura, que no sea curada á su debido tiempo por un hábil dentista, será destruida con la mayor rapidez. Su gabinete está provisto de un numeroso surtido de ricos instrumentos. Tiene máquinas de varios sistemas ELECTRO-MAGNETICO para los casos necesarios de hacer la extraccion de muelas, dientes y raigones, sin dolor. Posee magníficas máquinas traídas de Londres y del Norte de America, para trabajar con una admirable perfeccion el CAUTCHUC. Recibe de diez á cuatro de la tarde, calle de la Montera, núm. 30, piso segundo. (D. 00, 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 14.)

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salidas de ALICANTE á las once de la mañana. Para BARCELONA todos los Miércoles y Viernes. Para MARSILLA Miércoles. Para CADIZ Y MALAGA Sábados. Billetes directos á Barcelona, Marsella, Lyon, Paris, Málaga y Cádiz. Harina, rubia y trigo, de Madrid á Barcelona, á 3,90 rs. arroba castellana. Recibe mercaderías, encargos, etc., para todas partes, D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-carriles, Alcalá, 30.—(Mars. y Viers.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella. 22 horas. Valencia á Oran. 16 horas. Madrid á Paris. 65 horas. Consignatario en Valencia, D. Emilio Fermaud, Mar. 96.—(Mars. y Sáb.)

LA AURORA DE LOS PIANISTAS. Recopilacion graduada de los solos y métodos de los mejores autores conocidos hasta el día, por C. MARTIN Y DESJOURS. NUEVO SISTEMA para aprender simultáneamente y en poco tiempo el SOLFEO Y EL PIANO. Siendo el tiempo un elemento de gran valor, sobre todo para la juventud, ha parecido al autor de este método un deber el dedicarlo á los colegios de España, porque generalmente en ellos se corto el tiempo que se dedica al estudio de las artes de puro recreo. La claridad, precision y novedad de los muchos ejemplos que contiene este método, y lo bien graduado que está, lo ha hecho adoptar ya en la mayor parte de los establecimientos de la peninsula y ultramar, donde está dando los mas lisonjeros resultados. Se halla de venta en el gran alcaen de música de C. Martín, calle del Correo, n.º 4.

FORZOSA LIQUIDACION POR VEINTE DIAS. Con motivo de la obra de la casa, calle de Postas, número 24, tienda, esquina á la de San Cristóbal, el dueño del establecimiento se ve en la imperiosa necesidad de realizar sus existencias. Se omiten detalles de estas, por ser innumerables, efecto de los diferentes ramos que el referido establecimiento abraza, siendo los principales lencería, generos de lana y algodón, pañolera de todas clases, y algun otro artículo. Respecto de precios, el encabezamiento desgraciadamente dice mas que pudieran decir los números. A última hora ha llegado una remesa de pañuelos de abrigo de coste de 38 rs., que se darán á 18. NOTA.—Comprando 200 rs. se descuenta el 3 por 100.—(D. 00, 2, 4, 6, 8 y 10.)

GABINETE ELECTRO-MAGNETICO DE D. ANTONIO GARCIA LLORENTE, dentista de Cámara del serenísimo señor infante D. Francisco. En este gabinete se extraen dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor en tan delicada operacion. Se colocan dientes artificiales desde un hasta dentaduras completas, en oro, platino ó caoutchouc, todo con la mayor perfeccion, sin ganchos ni ligaduras, segun los últimos adelantos en este arte. Se limpia la dentadura sin que el paciente sienta la mas leve molestia, y se empasta, y orifican las muelas y dientes careados, con oro ó plata, y con una pasta que imita el esmalte; esta última operacion es ventajosamente apreciable en los dientes incisivos, y de cuya pasta se responde por lo menos por diez años de su solidez. Carrera de San Jerónimo, núm. 8. La entrada, Espoz y Mina, 1, segundo. Las personas que quieran visitar el primer establecimiento de Madrid en JUEGOS Y JUGUETES, pueden pasar á la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37, cuarto principal: hay juguetes para todas las clases de la sociedad, desde un real pieza hasta 4,000. (D. 3, 5 y 7.)

DENTADURAS ARTIFICIALES. D. RICARDO TAYLOR, CALLE DE JACOMETREZO NUMERO 37. Dentaduras artificiales sobre base de coralina flexible, reemplazando con inmensa ventaja al oro, plata y demás metales que siempre perjudican tarde ó temprano á la boca. Se coloca desde un diente hasta una dentadura completa, SIN NECESIDAD de EXTRAER DIENTES ni RAIGONES, ni emplear ligaduras ni alambres, sirviendo de propio tiempo para afirmar los dientes flojos. Estas dentaduras ligeras, incorruptibles y sólidas, son las UNICAS con que se puede MASTICAR CON PERFECCION, advirtiéndose que se dan á toda prueba bajo garantía.—(1 m. 1 t.)

SUSCRITORES DE LA BIBLIOTECA de D. Francisco de Paula Mellado. Se compran con solo la baja de un 25 por 100 de los precios que costaron por suscripcion, las obras siguientes: Teatro social del siglo XIX, por Fray Gerundio, 2 tomos en 4.º. Viaje aerostático, por el mismo, un tomo en 8.º. Viaje á Bélgica y Holanda, 2 tomos en 4.º. Capitulados del mismo, 17 tomos en 8.º. Obras completas de Fernan Caballero, 13 tomos. Libreria Americana, calle del Príncipe, núm. 25.—(1 m. 1 t.)

GALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIÉS. Con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa, si hacen de él uso como ofrece, desaparecen hasta las raíces. Es cosa que no puede causar daño, y ofrece el descanso de esta molestia impertinente. Los que lo necesitan, que no duden de quegro y el cólera, no querrá destuirse en no poder cumplir con esta bagatela, y el que quiera enterarse puede probar gratis por una vez, pues ella se complace en aliviar al que padece. Vive calle de Preciados, 53, bajo, y vende el aceite para los gallos á 4 reales bote.—(Miers. y Sáb. de oetb.)

PIANOS ESTRANJEROS SUPERIORES A PRECIOS DE FABRICA. Venta extraordinaria por pocos dias. Calle del Arenal, núm. 20. Alcaen de música e instrumentos de A. Romero.—(D. 3, 5 y 7.)